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Aos 07 (sete) dias do mês de outubro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Flávio Wilgen
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. De imediato o Presidente declarou
empossada  a  Vereadora  Titular  Lovani  Weiand  que  já  prestou  o  devido  compromisso  legal.
Inicialmente foi apreciada a Ata Nº019/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com
consequente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por  unanimidade.  A seguir  foi  apreciada  a  Ata
Nº020/2015. Os Vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
23 de setembro a 07 de outubro de 2015, merecendo destaque: O ofício nº 201/2015 do Gabinete do
Prefeito  solicitando  a  retirada  do  projeto  de  lei  nº  071-03/2015  da  pauta  de  votações  em modo
definitivo.  O  ofício  do  Gabinete  do  Prefeito  nº  202/2015  encaminhando  cópia  da  portaria  de
exoneração  da  Sra.  Lovani  Weiand  no  cargo  de  Secretária  Municipal  de  Habitação  e  Assistência
Social, a qual produzirá efeitos a partir de 1º de outubro de 2015, informando que a Vereadora está apta
para reassumir a cadeira para a qual estava licenciada. O ofício nº 7163/2015 do Tribunal de Contas do
Estado do Rio Grande do Sul, comunicando que a Corte de Contas realizará Auditoria de Regularidade
nesse Poder,  assim solicita  as  devidas  providências  no sentido de assegurar  à  representação deste
Tribunal  todos  os  meios  necessários  ao  desenvolvimento  dos  trabalhos.  O ofício  nº  046/2015  da
Comissão de Assuntos Municipais da Assembleia Legislativa remetendo o Informativo da Comissão
do 1º semestre de 2015.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 078-03/2015 do Poder Executivo
QUE  DISPÕE  SOBRE O  LICENCIAMENTO  AMBIENTAL,  E  INSTITUI  AS  TAXAS  DE
LICENCIAMENTO AMBIENTAL, DAS ATIVIDADES DE IMPACTO LOCAL E MANEJO
FLORESTAL,  foi  aprovado  por  unanimidade. O  Projeto  de  Lei  Nº  082-03/2015  do  Poder
Executivo  QUE AUTORIZA PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA INÍCIO DE ATIVIDADES
PREVISTO  NO  CONTRATO  DE  CONCESSÃO  DE  USO  FIRMADO  COM  A EMPRESA
PAROPLAST E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O
Projeto  de  Lei  Nº  083-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA PRORROGAÇÃO  DE
PRAZO PARA INÍCIO DE ATIVIDADES PREVISTO NO CONTRATO DE CONCESSÃO DE
USO FIRMADO COM A EMPRESA TRADIÇÃO CARNES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
em votação foi  aprovado por unanimidade.  O PEDIDO DE LICENÇA Nº 004/2015 da Vereadora
Anastacia  Maria  Schuster  Zart,  foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E
USO DA TRIBUNA:  O Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou a todos. Solicitou ao
Secretário de Estradas melhorias urgentes na Rua Alvisio Olivério Mallmann, rua que dá acesso à
residência do Delírio Mallmann, sendo que a mesma não recebeu manutenção nesta Administração.
Solicitou a Mesa Diretora que envie ofício para a EGR solicitando melhorias na RST 453 no acesso à
Rua  Frederico  Germano  Haenssgen,  neste  local  tem  enormes  buracos  tanto  na  pista  como  no
acostamento, dificultando assim o ingresso nesta Rua. Parabenizou o colega Vereador Foguinho que na
sessão  passada  sugeriu  que  no  próximo ano não seja  realizada  a  Expocruzeiro,  da  mesma forma
considera que serão economizados recursos que na atual crise poderão ser investidos no hospital e na
saúde, lembrou que já foram liberados R$ 100.000,00 (cem mil reais) para serem investidos na saúde,
assim não seria justo investir numa festa se a nossa saúde está passando por sérias dificuldades. O
Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou  a  todos,  parabenizou  a  Colega  Vereadora
Lovani pelo seu retorno à Câmara. Comentou sobre uma reunião com os Vereadores convocada pelo
secretário Leandro para tratar sobre o prédio da Extinglight,  sendo o mesmo direcionado para ser
cedido para a Empresa Sinario, se posicionou contrário, pois acha que este prédio pode ser melhor



destinado, se esta empresa Sinario está com problemas com dois vizinhos, aqui no perímetro urbano
vai prejudicar uma Geriatria com mais de 60 (sessenta) idosos, um colégio onde funciona o Projeto
com mais ou menos 60 (sessenta) crianças, além desses vai prejudicar todos os moradores do Bairro,
se  realmente  vier  esta  empresa  para  este  local  é  a  favor  de  uma manifestação  e  reunir  todos  os
moradores para tal, mas acredita que numa análise do setor do Meio Ambiente a liberação não irá
acontecer. Comentou sobre o Projeto aprovado referente ao Meio ambiente, hoje está difícil liberar
qualquer coisa, mas felizmente hoje com o Projeto aprovado isto vai ficar mais acessível. Se referindo
novamente a Empresa Sinario,  precisamos ver o retorno e assim analisar os benefícios,  o produto
utilizado é queimado no asfalto causando um cheiro ruim e ardência nos olhos, se necessário irá votar
contra,  considerou  um crime  que  querem fazer  lá  no  Bairro  Cascata.  A Vereadora  ANASTACIA
MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos, também concordou com o colega Vereador João Pedro
com a necessidade urgente da EGR arrumar o acesso da RST 453 para a Rua Frederico Germano
Haenssgen, apoia o pedido de envio de um ofício para a EGR solicitando tais providências. Sobre a
empresa Sinario acha que no momento não são os Vereadores que precisam decidir, os Vereadores
precisam ter um contato com o Proprietário e analisar bem, pois já presenciou um dia em que foram
utilizados produtos e os olhos ardiam muito, assim também não se pode definir que área é a mais
correta para a Sinario se instalar, mas precisamos nos empenhar para conseguir uma solução. Falou
sobre  o  Dia  das  Crianças  e  Dia  de  Nossa  Senhora  Aparecida.  Para  homenagear  leu  uma  bela
mensagem, também parabenizou os Professores pelo seu dia que ocorre no próximo dia 15 (quinze). O
Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, sobre o retorno da colega Vereadora Lovani,
tenha  sucesso como já  teve  anteriormente.  Comentou sobre a  Rua Bento  Gonçalves,  em frente  a
família Menezes, fazem mais de dois anos que foram retirados os paralelepípedos para o conserto de
um cano e até hoje estão lá depositados atrapalhando o trânsito, para repor não teria muitos custos, só
recolocar os paralelepípedos e poderia ser usada mão de obra dos próprios funcionários da Prefeitura,
também na Rua Dr. Vila Nova, próximo ao Colégio Anita Garibaldi, com o excesso de chuvas abriu
um verdadeiro buraco e precisa ser consertado, na Rua São José os motoristas estão transitando em alta
velocidade, na sua opinião faltam placas indicadoras, nesta Rua tem diversos comércios e Empresas, o
pessoal estaciona e aí dificulta a visibilidade, a Administração precisa colocar estas placas indicando
limite de velocidade com urgência, sem estas placas a Brigada Militar não pode tomar nenhuma atitude
contra  os  motorista  infratores.  Também  comentou  que  na  Rua  Emílio  Treter  Sobrinho,  nas
proximidades do morador Jorge e da Loja Zédi, os moradores precisam construir um pontilhão para
acessar suas residências em dias de chuva, lembrou que o atual Prefeito na época em que era Vereador
colocou que esta melhoria seria feita com recursos próprios. O Vereador voltou a falar da Rua próxima
do Pé de Chumbo,  teve um evento no fim de semana e pessoas  que participaram lhe solicitaram
providências, há uma preocupação grande, por enquanto só ocorreram danos materiais e questionou se
ocorrer uma fatalidade. Parabenizou as crianças do Município e do Brasil pelo Dia das Crianças que
ocorre no próximo dia 12 (doze). O Vereador  JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, desejou as
boas-vindas a colega Lovani. Solicitou a Mesa Diretora que envie um ofício para o DAER solicitando
providências na RS 130, próximo ao Motel Savana, neste local estaria ocorrendo um desmoronamento
de terra, o qual poderá cair sobre a pista e assim um motorista bater neste monte de terras. Fez um
apelo aos motoristas para que respeitem as faixas  de segurança,  não está sendo respeitado e caso
ocorra um acidente serão penalizados e  perderão os direitos.  Defendeu o seu partido,  disse que o
colega Adriano foi muito mal em suas colocações, o político precisa ter mais ética, alegou que o Posto
de Saúde no Passo já está 80% concluído, ainda tem tempo para trabalhar e concluir esta obra, foi
também dada ordem de licitação para Rua João Rafael Azambuja, a Rua Nicolau A. Zart foi dada
ordem de início, depende da liberação para dar continuidade, o que deverá ocorrer dentro do prazo que
foi  prorrogado pela  Presidenta Dilma até  o próximo dia  31 (trinta  e  um) e com certeza virá,  não
podemos passar por cima da Presidenta, dependemos dela. Apelou que a política seja feita de forma



mais  saudável  no  Município,  pois  o  povo estaria  sentindo e  sofrendo as  consequências.  Também
comentou sobre o pronunciamento da colega Vereadora Anastacia feito na sessão passada onde disse
que seria uma piada a redução dos salários do Prefeito e Secretários, questionou se também é uma
piada a Presidenta Dilma ter reduzido o seu salário em 10%. Para encerrar desejou um Feliz Dia das
Crianças que irá ocorrer no próximo dia 12 (doze). O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN convocou o
Vice-Presidente José Carlos Eckert para ocupar a Presidência durante o seu pronunciamento, de início
saudou a todos,  disse que está com satisfação pelo retorno da Colega Lovani,  desejou que faça o
mesmo trabalho que vinha fazendo anteriormente, desejou um Feliz Dia das Crianças que ocorre no
próximo dia 12 (doze) juntamente com o Dia de Nossa Senhora Aparecida, também aos Médicos cujo
Dia será comemorado no próximo dia 18 (dezoito), também no próximo dia 15 (quinze) o Dia do
Professor,  classe  que  defende  muito,  trabalham  e  trabalham  e  não  são  valorizados,  é  deles  o
compromisso de educar nossas crianças, se referindo aos Professores alegou que recentemente foram
denominadas duas Ruas com nome de Professores, Laudinor Ervino Henz e  Aloizio Romeu Sieben, e
que até agora as placas indicativas não foram instaladas, solicitou providências neste sentido por parte
do Secretário de Obras, também nas demais Ruas que foram recém denominadas. Sobre as lâmpadas
fluorescentes, já falou pessoalmente ao Secretário de Obras, tem lâmpadas que ficam ligadas durante o
dia e a noite não funcionam, como também tem muitas que estão queimadas e precisam ser trocadas,
citou que nas proximidades da Padaria Paladar na Picada Augusta foi derrubado um poste por um
caminhão e não foi mais recolocada a lâmpada. Sobre medicamentos alegou que pessoas foram até o
Posto de Saúde procurando por cinco ou seis tipos de medicamentos e não tinha nenhum disponível,
fez um apelo à Secretária da Saúde, acha que tem incompetência e falta de planejamento na aquisição
destes  medicamentos,  pois  a  Secretária  da  Saúde  já  sabe  as  pessoas  que  necessitam  destes
medicamentos mensalmente. Referente a um abaixo assinado contendo mais de 400 (quatrocentas)
assinaturas solicitando a colocação de redutores de velocidade como tachões e ou quebra-molas ao
longo da Rua Frederico Germano Haenssgen, em reunião com o Prefeito Municipal ele alegou que
neste ano não tem recursos e como solução para reduzir a velocidade iria orientar a Brigada Militar
para  fiscalizar  e  verificar  o  excesso  de  velocidade  nesta  Rua,  o  Vereador  demonstrou  muita
preocupação em virtude dos motoristas daqui como os de fora estarem empregando muita velocidade
neste trajeto, tendo inclusive ocorrido diversos acidentes fatais, citou o acidente que ocorreu no Jardim
do Cedro onde morreu uma criança de apenas 9 (nove) anos atropelada, assim como a Rua Frederico
Germano  Haenssgen,  também  precisam  ser  tomadas  providências  neste  sentido  na  Rua  Rubens
Feldens que passa no Passo de Estrela e Vila Zwirtes como também na Rua Emílio Treter Sobrinho que
vai ao Bairro Glucostark. Sobre a Empresa Sinario alegou que não adianta resolver um problema num
lugar e criar o mesmo problema em outro lugar, o cheiro realmente é muito forte e a Administração
precisa ver a melhor solução, cabe ao Setor de Meio Ambiente analisar e caso liberar aí irá concordar
com a transferência para o novo local, mas caso não liberar será contra. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 21 de outubro de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 07 DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


